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Нельзя забывать, что ухуд
шение жизни людей, дефицит 
бюджета, острая нехватка про
довольствия, сосредоточение 
внимания хозяйственных, госу
дарственных и иных деятелей 
почти только На том «.как вы
жить» в это смутное время, уже 
поставило проблему охраны при 
роды, что особенно заметно се
годня, в ряд проблем второсте
пенных. Хотя именно сейчас яс
но видно, что дело охраны ок
ружающей среды находится, 
как впрочем и вся экономика, 
в кризисном состоянии, И даже, 
если страна наша и выйдет из 
кризиса экономического, то она 
неминуемо попадет в кризис 
экологический, а количество 
территорий, где, мягко скажем, 
человеку будет трудно жить, 
возрастет неимоверно. Не обой 
дет сие и наш район и предот
вратить или хотя бы приоста
новить надвигающуюся угрозу 
экологической катастрофы не 
сможет никто. Ведь до сих пор 
наши народные избранники в 
парламенте не могут рассмот
реть пакет природоохранных за
конов, в значительной мере уси 
ливающих ответственность гра
ждан и организаций за наруше
ния природной среды. А нам 
ведь с вами не все равно как и 
где мы будем жить завтра, пос
лезавтра, через год, два...

Что из себя будет представ
лять Никольский край лет так 
через 7-8? Пустыня ли это бу
дет с оазисами подрастающего 
мелколесья, с засохшими реч
ками и озерами, превративши
мися в мерзкие смрадные боло
та. где и клюква расти переста 
нет, где будет земля с чахлыми 
редкими всходами, уставшая 
рожать, пресытившись много
летними минеральными впрыс
киваниями. Или же снова восп
рянет богатый наш край лесной 
и хлебный, пэ-прежнему полутай 
га наша будет богата лосем и цу 
ницей. зайцем и лисами, тетере 
вами да глухарями древними, 
полноводными и рыбными реч
ками. А красавица Юг — ре
ка наша полноводная и чистая 
плавно будет нести свои воды 
к древнему городу В-Устюгу, 
освободившись от хомута сплав 
кого деревянного, очищенная от 
топляка, потечет она довольная 
собою и людьми, ее освободив
шими.

Но, к сожалению, увереннос
ти, что так будет завтра, немно 
го. Человек привыкает ко все
му, так говорят, но разве мож- 
ио привыкнуть к тому, когда 
Ваш близкий человек, сосед, 
просто знакомый, еще вчера 
ходивший вместе с Вами по зе 
мле, строил планы как жить 
дальше, делился своими мысля 
ми с тобой, вдруг уходит в мир 
иной, его просто на земле не 
стало, сгорел человек в одноча
сье — рак. Откуда взялась эта 
болезнь, страшная своей неиз
лечимостью и внезапностью, 
причем все чаще и чаще появ
ляющаяся казалось бы еще в 
более благшолучном в эколо
гическом отношении районе. 
Откуда это? Может быть, где- 
то переходя улицу, лишка, глот 
пул неочищенных выхлопных 
автомобильных газов, может 
надышался дымом от рядом ра 
ботающих многочисленных ко
чегарок города, работающих в 
основном без пылегазоочисти- 
тельных устройств, а может не 
стоило пить некипяченую води
цу из реки Юг, так густо сдоб
ренную стоками кое-как рабо
тающих или совсем не работаю 
щих очистных сооружений пре
дприятий и организаций города.
А может порывами ветра тому 
человеку умершему забило лег 
кие удобрениями химическими, 
что так беспорядочно сейчас ва 
лят где попало прямо в насе
ленных пунктах района? Или.

наконец, вволю поел в недоорый 
час нитратных овощей со свое
го же огорода? Кто сейчас уз
нает от чего это...

Коротка жизнь человеческая 
да и причин ее укорачивающих 
становится все больше и боль
ше. Не думаю, что легче ды
шать стало, коль на окраинах 
городка нашего вырубается на
чисто лес, уничтожаются самым 
бессовестным образом «легкие» 
города, восстанавливать их бу
дет просто некогда и некому. 
Так не пора ли лучше остано
виться рушить то, что для нас 
же с Вами создала природа?

Комиссия по экологии и ра
циональному использованию 
природных ресурсов провела в 
декабре 1991 года свое очаред 
ное заседание. Утвержден пер
спективный план ее работы на 
1992 год, основными направле
ниями которого являются:

— повышение экологической 
грамотности населения района, 
воспитание бережного отноше
ния к природе, ее богатствам;

— координация работы пред 
приятий, колхозов, сельских 
Советов по охране окружающей 
среды в районе;

По обсужденным вопросам 
принято решение, которое ниже 
приводится полностью.

При обсуждении первого воп 
роса членами комиссии было 
отмечено следующее; вопрос о 
строительстве новой городской 
свалки возник не случайно. 
Старая городская свалка пост
роена или вернее ей было от
ведено место на территории 
Травинского бора, в непосред
ственной близости от реки Юг. 
Естественно и то, что жители 
Байдаровского сельского Совета 
не желают иметь на своих бо
рах свалку. Кроме того, в бли
жайшее время здесь начнется 
строительство оздоровительно
го комплекса. Вот уже 2 года 
ведутся нескончаемые разгово
ры вокруг вопроса о переносе 
свалки в другое место, подгото 
влена документация, но... все 
дело в том, что нерешитель
ность, безответственность ста
рого да и нового руководства 
ПП ЖКХ до сих пор дело это 
вперед непродвинуло.

Жители города знают как 
плохо работает городской водо 
провод, как медленно ведется 
ремонт системы водоснабжения

ПП ЖКХ направить на месяч
ные курсы сантехников в г. Во 
логду двух человек.

Далее, в решении говорится о 
подготовке места . для новой 
городской свалки, вырубке ле
са в делянке, отведенной для 
этого. В срок до 20 марта 1992 
года работникам ПП ЖКХ не
обходимо провести обваловку 
старой свалки, ибо эти работы 
весной не сделать и грязевые 
потоки со свалки вместе с вее- 
сенними водами устремятся в 
реку Юг.

То, что мы сейчас обсуждали 
на комиссии с приглашением 
главы администрации города, 
землеустроителя, главы адми
нистрации Байдаровского сель
совета, можно было давным- 
давно решить, причем решить 
грамотно, компетентно и быст
ро. И могли бы это сделать, не 
ожидая подсказки, те исполни
тельные властные структуры, 
которые, кстати, и сейчас нахо
дятся у власти в лице новой ад
министрации. Но вот «перели
ваем воду из пустого да в по
рожнее», а дело стоит. Замечу, 
что и в решении многих дру-
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— осуществление контроля 
за исполнением земельного за
конодательства и рациональным 
использованием лесных ресур
сов;

— охрана животного и расти 
тельного мира, сохранение вод
ных ресурсов и атмосферного 
воздуха.

На заседании комиссии было 
принято решение заслушать ряд 
глав администраций сельских 
Советов по вопросам улучшения 
экологической обстановки в се
льских населенных пунктах и 
рабочих поселках района. Так
же заслушаны будут ряд хозяй 
ственных руководителей района 
по вопросам соблюдения земе
льного и лесного законодатель
ства, об организации санитар
ных и защитных зон промыш
ленных предприятий города, о 
ремонте и строительстве очист 
иых сооружений в районе, о хо
де строительства прудов и пло
тин, о состоянии технологичес
кого процесса разработки лесо
сек и правил пожарной безопас
ности в Никольском леспромхо 
зе и еще по ряду других не ме
нее важных вопросов, касаю
щихся охраны окружающей сре 
ды в районе.

В конце января этого года 
состоялось очередное заседание 
комиссии по экологии с повест
кой дня;

1. О строительстве новой го
родской свалки по Кемской до
роге. О работе городской систе 
мы водоснабжения.

2. О работе комиссии по эко
логии городского Совета народ
ных депутатов.

3. О работе районного коми
тета охраны природы.

ппч ее поломке. При любой не
исправности неделями город 
остается без воды, что вызыва
ет не только всевозможные не
удобства и недовольство граж
дан города, но и приводит к 
заболеваниям. Так, в январе, 
месяце зарегистрировано из-за 
перебоев в снабжении водой 38 
случаев заболевания гепатитом.

Комиссия по экологии реши
ла;

1. Принять к сведению заве
рение т. Лешукова JI. П. —ди
ректора ПП ЖКХ о том, что 
городская система водоснабже
ния будет работать бесперебой
но за счет оперативной замены 
выходящих из строя насосов.

2. Предложить JI. П. Лешу- 
кову любую неисправность в 
системе водоснабжения города, 
утечку воды, в особенности из 
системы, считать как ситуацию 
аварийную и принимать безот
лагательные меры по ликвида
ции аварии, привлекая для этой 
цели и другие организации го
рода.

3. Принять к сведению, что 
летом 1992 года будут введены 
в действие новые скважины, т. 
к. существующие скважины вы
работаны и не могут обеспе
чить потребности города в пи
тьевой воде.

4 Рекомендовать руководст
ву ПП ЖКХ привести в поря
док колонки в городе, утеплив 
их и сделав укрытия-навесы. 
Изучить возможность ввода в 
эксплуатацию всех ранее дей
ствовавших, а сейчас запущен
ных общественных кйлодцев, в 
июне 1992 года провести их ре
монт и пустить в действие. В 
дальнейшем необходимо осуще
ствлять постоянный контроль 
за их эксплуатацией.

5, Предложить руководству

гих вопросов повседневной на
шей жизни больше говорильни 
да уговоров, чем дела.

Ведь и сейчас, после приня
тия решения нашей депутатс
кой комиссией, решение любо
го вопроса, то ли это водоснаб
жение, то ли это очистные соо- 
ружения, будет зависеть преж
де всего от самого хозяйствен
ного руководителя, его умения 
работать, умения правильно при 
нимать решения, от его пред
приимчивости и организаторс
ких способностей, от самой эле 
ментарной порядочности, нако
нец. Нужно прежде всего дело, 
а не пустые обещания во всем, 
у нас же, к сожалению, прева
лируют пока обещания, убаюки 
вания.

Обсуждался вопрос о работе 
городской комиссии по эколо
гии, иначе ее можно еще наз
вать санитарной комиссией при 
городском Совете. И люди, вро 
де, бы. в составе этой комиссии 
уважаемые, чувство личного до 
стоинства у -каждого высоко 
развито, а вот не хотят рабо
тать эти депутаты. Ничего в 
]991 году они не сделали для 
улучшения экологической об
становки в городе, хотя вроде 
бы в прошлом году еще и ло
зунга, под каким мы сейчас жи 
®ем «выжить любой ценой»,
не было. Спрашивается, так 
кто же на Вас «хомут»-то депу 
татский надевал, кто, как не Вы 
сами согласие-то давали послу 
жить людям города в улучше
нии их жизни и благосостояния?

Предложено было на очерея 
ной сессии утвердить новый 
состав комиссии по экологии 
городского Совета, избрать его

председателя и приступить к 
работе.

На комиссии был также зас
лушан отчет председателя рай
онного комитета по охране при 
роды Г1. П. Алыкова «О выпол
нении экологических мероприя
тий в районе за 1991 год». Во
прос непростой, требующий осо 
бого внимания со стороны мно
гих служб района. Советов 
всех уровней, хозяйственных ру 
ководителей в особенности. Не 
случайно, одним из пунктов ре
шения комиссии, подготовлен
ного ее членами Н. .Н. Собани- 
ным и В. Н. Цветковым, был еле 
дующий:

— предложить комитету по 
охране природы (П. П. Алыко- 
ву) к нарушителям’ природоох
ранного законодательства при
менять более строгие меры, пу
тем усиления штрафных санк
ций, обсуждать их проступки на 
административной комиссии! 
полнее использовать права 
СЭС...

В этом плане комитет по ох
ране природы натравлял руко
водителям до сегю времени то
лько предписания, которые ча
ще всего игнорировались не 
выполнялись. Так, дважды не 
выполнил предписание комите
та начальник ХСМУ Н. Н, Бот
вин по рекультивации Травин
ского карьера. Не выполняет 
предписания по установке ПГУ 
в котельной и ремонту очист
ных сооружений директор мас
лозавода В. В. Подольский. По- 
прежнему ' загр нзняют речку 
Криводеевку неисправные очи
стные сооружения ПМК-4. А. 
В. Тропин — опин из самых не 
пробиваемых в этом вопросе 
хозяйственных руководителей. 
А ведь делать-тк> надо, надо так 
или иначе привести в рабочее 
состояние все очистные соору
жения в городе., так как запла
нированное ранее на 1992 год 
строительство городской кана
лизации отложено на неопре
деленное вре.мм. Да и где взять 
деньги в сумме’ 170 мли. руб
лей? К тому ж е м проект город
ских очистных настолько тру
доемкий для ’исполнения, что 
вряд ли какая: фирма возьмет
ся по нему строЕтть. Так что 
дожидаться новых очистных в 
ближайшем будущем не имеет 
смысла, думать надо о рекон
струкции и ремюнте старых.

Материалы а  заседаний ко
миссии по экологии мы будем 
регулярно помещать в нашей 
газете. Будем ждать и ваших, 
уважаемые никсшьчане, предло
жений по работу; комиссии и в 
целом об улучшении экологичес 
кой обстановки "в районе.

л; Ш и р я е в ,
председатель районной ко

миссии по экологии.
ОТ РЕДАКЦИИ:

Многим, вероятно, памятно 
содержание одного из первых 
экологических вестников, опуб
ликованного под заголовком 
«Мы не хозяева — мы варва
ры», вызвавшего неоднознач
ный резонанс среди никольчан. 
Одни посчитали, что это просто 
нагнетание обстановки, что эко
логической проблемы у нас в 
районе не существует (это вам 
не Чепеповец). Другие, наобо
рот, утверждали, что нельзя ни 
на йоту уступать руководите
лям предприятий и хозяйств, 
грубо нарушающих природоох
ранное законодательство, ибо ус 
тупив даже в малом и идя на 
поводу у данных руководителей, 
мы можем прийти к печальному 
результату.

Судя по публикованному вы
ше материалу пока преобладает, 
к сожалению, первое мнение, 
хотя нельзя категорично утверг: 
дать, что ничего у нас в ранаяе 
не делается по улучшению ; 
логической обстановки. Делает
ся, но не в тех объемах, как ат* 
требуется, или как этого » : г -  
лось бы всем нам. А по отн-?=е 
нию к нерадивым руководите
лям органы надзора по-преж
нему пока занимаются лишь 
увещеваниями.


